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SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDlANTILES ELECTOS: 

Presentes: 

Noel Miles-Leon 
Valeria Belvis Aquino (Est.) 
Ivan Baiges Valentin 
Sonia Bartolomei Suarez 
Rosa J. Buxeda Perez 
Melvin Carrion Rivera 
Mildred Cortes Perez 
Sandra Cruz Pol 
Gayle Griggs 
Hiram Gonzalez Hernandez 
Gustavo Gutierrez Ramirez 
Matilde Iglesias Curbelo 
Eric A. Irizarry Otano 
Jose M. lrizarry Rodriguez 
Rosa F . Martinez Cruzado 
Gustavo Martinez Rodriguez 
Nainnen M ina Camilde 
Carlos E. Ortiz Malave 

Rosario Ortiz Rodriguez 
Carlos U. Pabon Ortiz 
Nelson Pagan Suarez 
Omega M. Perez Soler (Est.) 
Karen Rios-Soto 
Angeli Rivera Ortiz (Est.) 
Sofia Rivera Soto (Est.) 
Lorenzo Saliceti Piazza 
OmarY. Sanchez Torres (Est.) 
Jaime E. Sepulveda Rivera 
Victor Siberie Torres 
David R. Sotomayor Ramirez 
Freya Toledo Feria 
Ramon I. Torres Lopez 
Elsie Torres Negron 
Hector J. Vargas Rojas (Est.) 
Ramon E. Vega Aponte (Est.) 
Linda L. Velez Rodriguez 

ENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDJANTILE EX OFFICIO: 

Pre ente : 

Lucas N. Aviles Rodriguez 
Naysha Alcala Loaiza (Est.) 
John Fernandez Van Cleve 
Francisco Maldonado Fortune\ 
Ana E. Martin Quinones 
Raul E. Macchiavelli 
Pablo Quiles Orta (Est.) 

Excusados: 

Celeste E. Freytes Gonzalez 
Juan C. Martinez Cruzado 
Lester J. McGrath Andino 

ecretaria: 

Judith Ramirez Valentin 

Betsy Morales Caro 
Maria I. Barbo\ Sosa 
Agustin Rullan Taro 
Luis 0. Casiano Torres 
Efrain Rodriguez Ocasio (Est.) 

Asistentes: 

Lissene Perez Morales 
Blanca Velez Martinez 
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Se reline el Senado Academico del Recinto Universitario de Mayagiiez, en Ia fecha arriba 
indicada previa convocatoria del Rector, Dr. John Fernandez Van Cleve. La reunion comienza a las 
dos y diez minutos de Ia tarde en Ia Sala de Reuniones del Senado Academico Dr. Andres Calderon 
Colon. La Secretaria pasa lista y constata cl cuorum con Ia presencia de cuarenta y ocho miembros 
del Senado, seg(tn consta de Ia Jista que antecede. 

INSTALACION DEL SENADOR NUEVO 

A continuacion el Dr. John Fernandez Van Cleve, Rector, instal a a Ia Senadora Sandra Cruz 
Pol, por el Colegio de lngenieria y le hace entrega de un certificado como constancia de su 
eleccion. 

ACT AS 

Acta de Ia reunion ordinaria celebrada en las sesiones del martes, 19 y 26 de abril de 2016 

Los miembros del Senado aprueban el acta correspondiente a Ia reunion ordinaria celebrada 
en las sesiones del maries, 19 y 26 de abril de 2016. 

Acta de Ia reunion ordinaria celebrada en las sesiones del maries, 23 y 30 de agosto de 2016 

Los miembros del Senado aprueban el acta correspondiente a Ia reunion ordinaria celebrada 
en las sesiones del martes, 23 y 30 de agosto de 2016. 

INFORME DEL RECTOR 

Como parte del Informe del Rector Ia Sra. Pura Vicenty de Ia Oficina de Acomodo 
Razonable y Ia Sra. Lorna Rivera de Ia Oficina de Rehabilitacion Vocacional Regional ofrecen una 
presentacion a los miembros del Senado para aclarar dudas sabre los programas y como manejar los 
casas de los estudiantes que reciben dichos servicios. 

Actividades: 

Reunion de Presidente UPR con los Rectores del 
21 de septiembre Sistema Rio Piedras 

Reunion Comite de Asuntos Claustrales Junta 
Universitaria Rio Piedras 

Reunion regional de Ia Union de Universidades de 
22 de septi em bre America Latina y el Caribe (UDUAL). San Juan 

25 de septiembre 
Actividad Galeria de los Inmortales del Deporte 

Mayagiiez 
Colegial 

26 de septiembre 
Reunion de Entrada a Visita de Licenciamiento con el 
Consejo de Educacion de Puerto Rico 

Rio Piedras 
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27 de septiembre 
Llamada de Teleconferencia con el Dr. Peter 

Mayagiiez 
M<:Pherson- Director Ejecutivo de APLU 

Continuacion Reunion Senado Acadernico RUM Mayagiiez 

28 de septiembrc Visita de Ia Sra. Isabel de Quintanillas Mayagiiez 

Entrega de Beca Jesus Sanchez a! estudiante 
Mayagiiez 

sobresaliente de Ingenieria Mecanica 

Visita con el Sr. Felix Miranda y Ia Sra. Marla Perez de 
29 de septiembre NASA en Cleveland Ohio. Coordinado por el Dr. Juan Mayagiiez 

G. Gonzalez Lagoa 

Firma de Acuerdo de Ingenieria con Ia EPA Mayagiiez 

Reunion Junta Administrativa RUM Mayagiiez 

Actividad con participantes de Ia Feria de Empleo de 

Otofio. Mayagiiez 

Presencias: Teatro Breve Mayagiiez 

30 de septiembre Feria de Empleo de Otofio Mayagiiez 

Presentacion de Informe Preliminar de Hallazgos Visita 
Rio Piedras 

Consejo de Educacion de PR 

3 de octubre 
Actividad 4-H en el gimnasio Angel F. Espada como 

Mayagiiez 
parte de las actividades de Ia Semana Nacional4-H 

Reunion de Decanos y Staff del Rector Mayagiiez 

4 de octubre Apertura del Centro "Student Money Solution" ADEM Mayagiiez 

Reunion con los representantes de las organizaciones 
Mayagiiez 

estudiantiles del Recinto: Filantropia 

6 de octubre 
Conferencia de Prensa: Kickoj]Marcha Contra Cancer 

Mayagiiez 
del Seno 

Actividad en Ia residencia para Sobrevivientes de 
Mayagiiez 

Cancer 

Presencias: Tanguisimo por Scofano y Minetti Mayagiiez 

8 al 12 de octubre Reunion Anual HACU San Antonio 

Actos de Inauguracion de Ia Escuela Universitaria de Mayagiiez 

13 de octubre Turismo, Hoteleria y Artes Culinarias de Ia Pontifica 
U niversidad Cat6lica - Recinto Maya1,;iicz 

Reunion con Directiva FLEURUM Mayagiiez 

14 de octubre 
Reunion de salida Acreditacion de ACBSP de Facultad 

Mayagiiez 
de Administracion Empresas 
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Actividad del Dia del Trabajador Mayagiiez 

Inauguracion nuevas facilidades Federacion Laborista Mayagiiez 

Reunion Junta Directores Mayagiiez Housing 
Mayagiiez 

Corporation 

17 de octubre Reunion con Ia Senadora Rossana Lopez Mayagiiez 

Reunion Staff Rector Mayagiiez 

Reunion Junta de directores Fundacion Mayagiiez 2010 Mayagiiez 

OTROS ASUNTOS: 

Actividades 

I. 5ta Temporada de Presencias: 
a. Concierto de Tenores y Roselin Pabon al piano- 23 octubre (5:00PM) 
b. Hazel Thais Rivera- Serie Jovenes Virtuosos- 27 octubre (10:30 AM) 
c. Antonio Martorell "Ell!""" Mandamiento: No votariis" - 3 noviembre (I 0:30am) Bobby 

Valentin "Rey del Baja de Fania"- 3 de noviembre (8:00pm) 
d. Rodrigo de Ia Cadena "Bolerista Mexicano" 17 noviembre (8:00pm) 

2. Casa Abierta RUM- 21 de octubre de 2016 
3. Marcha Avancemos a Grandes Pasos Contra el Cancer del Seno- 25 octubre (10:30 am) 
4. UPR Expo 2016-27 y 28 de octubre de 2016, Centro de Convenciones San Juan 
5. Inauguracion Centro de Aprendizaje (Celis 011) -1 noviembre (10:30 am) 
6. 2do Taller de Gerencia Academica- 18 de noviembre 
7. Aetas de Colacion de Grados de Invierno- 13 de enero de 2017 

Certificaci6n 29 (2016-2017) - Enmienda al Programa de Mejoras Permanentes de Ia 
Certificaci6n 115 (2010-2011) 

• Mejoras a! Edificio de Quimica- Fase I ($2,820,350 como proyecto nuevo) 
• Edificio Luis A. Monzon- ($3 ,023,445 como aumcnto en costa) 
• El Comite de Infraestructura recomendo a! plena de Ia Junta de Gobiemo para el RUM: 

$500,000 para Mejoras en el Area de Carga del Centro de Estudiantes; $1,200,000 para 
Mejoras del sistema sanitaria de Isla Magueyes y $547,250 para el programa de 
mantenimiento prevcntivo (EMAINT). 

• Esto totaliza $8,091,045. 

Estudiantes inactivos con casos pendientes ante Ia Junta de Disciplina 

• Comunicacion de Asuntos Academicos 
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Informe Mayaguez Housing Corporation 

• Ing. Felipe Morales designado como representante de Ia Presidente de Ia UPR en Ia Junta 
de Directores y el Sr. Pedro Rodriguez como representante de Ia Junta de Gobiemo. 

• Presentaci6n de Caribbean Project Management sobre proyectos APP/lnfraestructura para 
viviendas estudiantiles. 

• Se aprob6 el reglamento de ingresos y gastos de Ia corporaci6n. 
• Renegociaci6n del contrato con las antenas de A TT se deleg6 a! Director Ejecutivo, Prof. 

Lucas N. Aviles Rodriguez, y a! Ing. Felipe Morales. 

lnforme Anual 2015-2016 

Deportes LAI de este primer semestre 2016-2017 

• Voleibol masculino (6 ganados- 2 perdidos) 
• Voleibol femenino (8 ganados- 0 perdidos) 
• Tenis masculino (8 ganados - 1 perdido) 
• Tenis femenino (8 ganados- I perdido) 
• Balompie masculino (5 ganados, 0 perdidos, 2 empates) 
• Beisbol masculino (5 ganados- 2 perdidos) 
• Piscina Corta femcnino y masculino ( campeonato 28, 29 y 30 de noviembre) 
• Campo Travicsa femenino y masculino ( campeonato 1 de diciembre) 
• Lucha Olimpica (campeonato 30 de noviembre) 
• Taekwondo femenino y masculino (campeonato 3 de diciembre) 
• Eventos Imperiales (campeonato 2 y 3 de diciembre) 
• Halterofilia femenino y masculino (campeonato 21,21 y 23 de noviembre) 

ELECCION 

Comite Ad Hoc relacionado con Ia Resoluci6n para estudiar el aumento de cn\ditos requeridos en los 
programas subgraduados del RUM: 3 senadores estudiantilcs 

Son elegidos los senadores estudiantiles Efrain Rodriguez Ocasio, Angeli Rivera Ortiz y Omar Y. 
Sanchez Torres en dicho Cornite Ad Hoc. 

ASUNTOS PENDIENTES 

Los miembros del Senado aprobaron Ia moci6n presentada por La Sen. Freya Toledo Feria para 
que los informes de los representantes ante otros organismos se vean despues de los asuntos nuevos en 
Ia convocatoria . 

lnforme de Ia Sen. Rosa F. Martinez Cruzado, Presidenta del Comite de Asuntos Claustrales, 
relacionado con el disefio del nuevo Portal Electr6nico del Recinto Universitario de Mayagiiez 

Los miembros del Senado aprobaron Ia moci6n presentada por el Dr. Carlos U. PabOn Ortiz 
para que se incluya en el informe un parrafo que indique: "El Portal del RUM estara fundamentado y 
operacionalmente basado en el RUM". 
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Los miembros del Senado aprueban el Informe sometido porIa Sen. Rosa F, Martinez Cruzado, 
Presidenta del Comite de Asuntos Claustrales, relacionado con el diseflo del nuevo Portal Electr6nico 
del Recinto Universitario de Mayagiiez con Ia debida emnienda. 

Informe del Sen. David Sotomayor, Presidente del Comite de Asuntos Curriculares, relacionado con Ia 
Revision Curricular del Prograrna Subgraduado en Extension Agricola 

Los miembros del Senado aprueban el Informe sometido por el Sen. David Sotomayor, 
Presidente del Comitl~ de Asuntos Curriculares, relacionado con la Revision Curricular del Prograrna 
Subgraduado en Extension Agricola. 

Informe del Sen. David Sotomayor, Presidente del Comite de Asuntos Curriculares, relacionado con ]a 
Revision Curricular del Prograrna Subgraduado en Educacion Agricola 

Los miembros del Senado aprueban el Informe sometido por el Sen. David Sotomayor, 
Presidente del Comite de Asuntos Curriculares, relacionado con la Revision Curricular del Programa 
Subgraduado en Educacion Agricola. 

Informe del Sen. David Sotomayor, Presidente del Comite de Asuntos Curriculares, relacionado con la 
reticion del Colegio de Administracion de Empresas para Ia creacion de las siguientes concentraciones: 
Segunda Concentracion en Sistemas Computadorizados de Informacion, Segunda Concentracion en 
Contabilidad, Segunda Concentracion en Gerencia de Operaciones, Segunda Concentracion en 
Gerencia de Recursos Humanos, Segunda Concentracion en Mercadeo y Segunda Concentracion en 
Finanzas 

Los miembros del Senado aprueban el Informe sometido por el Sen. David Sotomayor, 
Presidente del Comite de Asuntos Curriculares, relacionado con la peticion del Colegio de 
Administracion de Empresas para ]a creacion de las siguientes concentraciones: Segunda 
Concentracion en Sistemas Computadorizados de Informacion, Segunda Concentracion en 
Contabilidad, Segunda Concentracion en Gerencia de Operaciones, Segunda Concentracion en 
Gerencia de Recursos Humanos, Segunda Concentracion en Mercadeo y Segunda Concentracion en 
Finanzas. 

Informe de la Sen. Sonia Bartolomei, Presidenta del Comite de Asuntos Academicos, relacionada con 
Ia comunicacion de la Sra. Mayra M. Flores, Secretaria Ejecutiva de la Junta Universitaria, con 
rcspecto a la Politica para Operacionalizar los Servicios Comunitarios de la UPR y encomienda al 
ex-senador estudiantil Marcus J. Ramos Cintron, relativa a la Politica para Operacionalizar los 
Servicios Comunitarios en la UPR 

Los rniembros del Senado aprueban el Informe sometido por la Sen. Sonia Bartolomei, 
Presidenta del Comite de Asuntos Acadernicos, relacionada con Ia comunicacion de la Sra. Mayra M. 
Flores, Secretaria Ejecutiva de Ia Junta Universitaria, con respecto ala Politica para Operacionalizar 
los Servicios Comunitarios de la UPR y encomienda a! ex -senador estudiantil Marcus J. Ramos 
Cintron, relativa a Ia Politica para Operacionalizar los Servicios Comunitarios en Ia UPR. 
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lnfom1e de Ia Sen. Sonia Bartolomei. Presidenta del Comite de Asuntos Academ icos, relacionada con 
los doce ( 12) creditos obligatorios en electivas libres que se consideran como una categoria distinta a Ia 
de electivas recomendadas 

Los miembros del Senado aprobaron Ia mocion presentada por el Sen. Noel Artiles Leon, para 
certificar separadam ente los dos primeros puntos del infon11e. Las Certificaciones 16-70 y 16-7 1 
fon11an parte del acta. 

Los miembros del Senado aprueban con enmiendas el Inf01m e sometido por Ia Sen. Sonia 
Bartolomei, Presidenta del Comite de Asuntos Academicos, relacionada con los doce ( 12) creditos 
obligatorios en electivas libres que se consideran como una categoria distinta a Ia de electivas 
recomendadas. 

lnfon11e de Ia Sen. Karen Rios Soto, Presidenta del Comite Ad Hoc para implantacion del Cuestionario 
de Opinion Estudiantil (COE) en linea 

Los miembros del Senado aprueban el lnfon11e sometido por Ia Sen. Karen Rios Soto, 
Presidenta del Comite Ad Hoc para implantacion del Cuestionario de Opin ion Estudiantil (COE) en 
linea. La Certificacion 16-72 fonna parte del acta. 

Se recesan los trabajos a las seis y siete de Ia tarde. 

DE TODO LO CUAL DOY FEY CERTIFICO, 

~~n~~ 
Secreta ria 

Sesion del martes, 25 de octubre de 2016 

SENADORES CLAUSTRALE Y E TUDIANTILE ELECTOS: 

Pre eotes: 

Noel Artiles-Le6n 
Valeria Belvis Aquino (Est.) 
Ivan Baiges Va lentin 
Sonia Bartolomei Suarez 
Rosa J. Buxeda Perez 
Sandra Cruz Pol 
Hiram Gonzalez Hernandez 
Gayle Griggs 
Gustavo Gutierrez Ramirez 
Jose M. Irizarry Rodriguez 
Eric A. Irizarry Otano 
Juan C. Martinez Cruzado 
Rosa F. Martinez Cruzado 
Na irmen Mina Camilde 

Lester J . McGrath Andino 
Carlos E. Ort iz Malave 
Carlos U. Pabon Ort iz 
Nelson Pagan Suarez 
Omega M. Perez Soler (Est.) 
Karen Rios-Soto 
Angeli Rivera Ortiz (Est.) 
Sofia Rivera Solo (Est.) 
Lorenzo Saliceti Piazza 
Omar Y. Sanchez Torres (Est.) 
Jaime E. Sepulveda Rivera 
Victor Siberia Torres 
David R. Sotomayor Ramirez 
Freya Toledo Feria 
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Ramon I. Torres Lopez 
Elsie Torres Negron 
Hector J. Vargas (Est.) 

8 martes, 18 y 25 de octubre de 2016 

Ramon E. Vega Aponte (Est.) 
Linda L. Velez Rodriguez 

SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES EX OFFICIO: 

Presentes: 

Naysha Alcala Loaiza (Est.) 
John Fernandez Van Cleve 
Francisco Maldonado Fortune! 
Ana E. Martin Quinones 
Raul E. Macchiavelli 
Pablo Quiles Orta (Est.) 

Excusados: 

Celeste E. Freytes Gonzillez 
Melvin Carrion Rivera 
Rosario Ortiz Rodriguez 
Mildred Cortes Perez 

Secretaria 
Judith Ramirez Valentin 

Betsy Morales Caro 
Fernando Gilbes Santaella 
William Hernandez 
Luis 0. Casiano Torres 
Efrain Rodriguez Ocasio (Est.) 

Matilde Iglesias Curbelo 
Gustavo Martinez Rodriguez 
Lucas N. Aviles Rodriguez 

Asistentes: 
Lissette Perez Morales 
Blanca Velez Martinez 

Se reline el Senado Academico del Recinto Universitario de Mayagiiez, en Ia fecha 
arriba indicada previa convocatoria del Rector, Dr. John Fernandez Van Cleve, quien preside. 
La reunion comienza a las dos y veinte minutos de Ia tarde en Ia Sala de Reuniones del Senado 
Academico Dr. Andres Calderon Colon. La Secretaria pasa lista y constata el cuorum con Ia 
presencia de cuarenta y cuatro miembros del Senado, segiln consta de Ia lista que antecede. 

INFORME DEL RECTOR 

El Sr. Martin Melendez Aybar realizo una presentacion y aclaro dudas relacionadas con 
el sistema del COE en linea. La presentacion forma parte del acta. 

Se queda pendiente para Ia proxima reunion ordinaria del mes de noviembre Ia 
presentacion del Sr. Jose Cuevas, Analista Programador de Sistemas Electronicos II, relacionada 
con Ia Programacion Next. 

INFORME DE LOS REPRESENT ANTES ANTE OTROS ORGANISMOS 

Los miembros del Senado acuerdan dejar pendiente los siguientes inforrnes para invitar 
nuevamente a! Dr. Jose A. Martinez Cruzado para Ia discusion de los mismos. 
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lnforme del Sen. Jose A. Martinez Cruzado, Reprcsentante Claustra! ante Ia Junta Universitaria, 
correspondiente a Ia reunion del miercoles, 2 de marzo de 2016. 

Informe del Sen. Jose A. Martinez Cruzado, Representante Claustra! ante Ia Junta Universitaria, 
correspondiente a Ia reunion del miercoles, II de mayo de 2016. 

Informe del Sen. Juan C. Martinez Cruzado, Representante Claustra! ante Ia Junta de 
Universitaria, correspondiente a Ia reunion del miercoles, 7 de septiembre de 2016 

Los miembros del Senado aprueban el informe sometido por el Sen. Juan C. Martinez 
Cruzado, Representante Claustra! ante Ia Junta de Universitaria, correspondiente a Ia reunion del 
miercoles, 7 de septiembre de 2016. 

Informe de los senadores Noel Artiles-Leon y Victor Siberia Torres, Representantes Claustrales 
ante Ia Junta Administrativa, correspondiente a Ia reunion del jueves, 18 de agosto de 2016 

Los miembros del senado reciben en infonne de los senadores Noel Artiles-Leon y Victor 
Siberia Torres, Representantes Claustrales ante Ia Junta Administrativa, correspondiente a Ia 
reunion deljueves, 18 de agosto de 2016. 

Informe de los senadores Noel Artiles-Leon y Victor Siberia Torres, Representantes Claustrales 
ante Ia Junta Administrativa, correspondiente a Ia reunion del jueves, 25 de agosto de 2016 

Los miembros del senado reciben en informe de los senadores Noel Artiles-Leon y Victor 
Siberia Torres, Representantes Claustrales ante Ia Junta Administrativa, correspondiente a Ia 
reunion del jueves, 25 de agosto de 2016. 

ASUNTOS NUEVOS 

Mocion de Ia Sen. Rosa F. Martinez Cruzado, senadora por Ia Facultad de Artes y Ciencias, 
relacionada con el nuevo sistema para el manejo de los recursos humanos CHRMS- "Human 
Resources Management System") 

Los miembros del Senado aprobaron Ia mocwn de llevar a cabo una reumon 
extraordinaria para atender este asunto e invitar a los siguientes funcionarios del RUM: Sr. 
Angel Perez, Director de Ia Oficina de Finanzas; Sr. Wilson Crespo, Director de Ia Oficina de 
Presupuesto; Sra. Lizzette Gonzalez, Directora Oficina de Recursos Humanos; Sra. Xenia 
Ramirez, Directora Oficina del Registrador y Ia Prof. Mercedes Ferrer Alameda, Directora de Ia 
Oticina de lnvestigacion lnstitucional y Planificacion (OIIP). Dichos funcionarios daritn sus 
impresiones sobre el funcionamiento de los nuevos sistemas y bases de datos. Ademas, 
acordaron invitar a dicha reunion a! Ing. Victor Diaz, Director Oficina Sistemas de Informacion, 
Administracion Central, a dicha reunion. Los miembros del Senado acordaron que Ia reunion se 
llevaria a cabo aun sin Ia presencia del ingeniero Diaz, en caso que no pudiera asistir. La Sen. 
Rosa F. Martinez Cruzado indica "Que quede clam de invitar a! Sr. Victor Diaz para que el 
escuche a estas cinco personas". 
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Los miembros del Senado aprueban Ia mocion segun enmendada sometida por Ia Sen. 
Rosa F. Martinez Cruzado, relacionada con el nuevo sistema para el manejo de recursos 
humanos (HRMS- "Human Resources Management System"). La Certiiicaci6n 16-73 forma 
parte del acta. 

Comunicacion del Sen. Noel Artiles-Leon, Senador por Ia Facultad de lngenieria, relacionado 
con las Preocupaciones sobre Ia AMEX, el CID y Ia Investigacion 

Los miembros del Senado acuerdan crcar un Comite Ad Hoc de Investigadores que sirva 
de enlace entre los investigadores y Ia administraci6n del CID y presente soluciones a corto y 
largo plazo que atiendan las preocupaciones planteadas por los investigadores. Se sugiricron 
siguientes nombres para formar parte del comite: Dr. David Suleiman, Dr. Nelson Cardona, 
Dr. 0. Marcelo Suarez, Dr. Carlos Rios, Dr. Jose R. Lopez, Dr. Luis Caceres y Dra. Carmen M. 
Bellido Rodriguez. Ademas, de aquellos senadores que han estado ligados a Ia investigacion 
como Ia Dra. Rosa Buxeda y el Dr. Raul E. Macchiavelli, entre otros. 

La Sen. Rosa F. Martinez Cruzado trae una preocupacion muy grave sobre las noticias 
recientes del escandalo del Proyecto CRECE-21. La doctora Martinez Cruzado sefiala: "Que 
est:i en juego Ia imagen de Ia Univcrsidad de Puerto Rico y del RUM. Quiz:is unos puedan 
pensar que este esc:indalo demuestra que Ia UPR no merece o no est:i lista para Ia autonomia. 
Pero es todo lo contrario. La lucha por Ia autonomia debe acrecentarse. Este escimdalo ocurre en 
parte por Ia falta de autonomia, entendida en el sentido de Ia presencia de Ia politica partidista en 
Ia Universidad. Esto es tan grave que amerita algiln tipo de respuesta". El Rector indica que es 
una preocupaci6n de todos, ya que es Ia imagen de nuestra Universidad. El Rector sefiala 
adcm:is, que vinieron del Departamento de Justicia y se les dio toda Ia informacion. El Rector 
afiade "yo entiendo que el que obr6 mal, que responda." En el Recinto no ha habido 
sefialamientos. 

El Sen. Pablo Quiles Orta sefiala que en Ia comunicacwn que salio en Ia prensa se 
menciona las acusaciones a unos ex miembros de Ia Universidad. Adern:is, indica que es Ia 
primera fase de Ia investigaci6n que mas adelante pueden surgir otras acusaciones. 

El Sen. Carlos U. Pabon Ortiz seftala lo siguientc: "Sobre el Proyecto CRECE 21 no 
debemos olvidar que fue auspiciado desde Ia Presidencia de Ia Universidad. La firma sobre el 
Proyecto CRECE 21 es Ia del Presidente en ese momenta de Ia Universidad, es el llamado 
investigador principal. Fue el que empujo a que las diferentes unidades del Sistema se 
involucraran en lo que eventualmente es un proyecto desastroso. No tan solo es el problema de 
Ia politizacion y cl impacto que tiene en Ia Universidad, es tambien Ia centralizacion, porque fue 
el Presidente de Ia Universidad qui en involucra inclusive a! Recinto de Ciencias Medicas que no 
ofrece cursos subgraduados, a que participe en Ia oferta de cursos subgraduados para readiestrar 
maestros del sistema publico de Puerto Rico. En este senado se trajeron varias mociones sobre el 
problema del Proyecto CRECE. En este Senado se levantaron durante meses las preocupaciones 
muy serias que teniamos sobre las incongruencias, sobre los disparates, sobre ese proyecto 
disparatado desde el disefio hasta Ia cjccuci6n; este Senado levant6 un buen nfunero de 
objeciones al asunto, objccioncs que a! Senado le pas6 por encima lo que en aquel momenta era 
Ia administraci6n del Recinto, porque querian continuar con el auspicio de aquello que venia 
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fomentado desde Ia Presidencia de Ia Uni versidad. En el dia de hoy, por lo menos, debemos 
Ievantar el argumento no so lo de Ia poli tizacion extramuro que entra en Ia Universidad y nos 
afecta, sino tambien de lo que son los impactos de Ia centralizacion en lo que son las acti vidades 
puramente academicas de Ia Universidad. Los foros uni versitarios, este Senado por ejemplo, 
cuando levantan argumentos en contra de este asunta , que esas argumentos no le hicieran caso. 
Algunos de nosotros estabamos cuando el Rector en aquel momenta, esto hace mas de 5 anos, 
le dijo a este Senado que se iban a encausar unas peticiones de accion ante Ia Oticina de Etica 
Gubemamental; ese fue otro de los cuentos y eso no llego a ningl!n !ado. Es bien seri o lo que nos 
trae este Rector, bien importante pues muchos de nosotros trabajamos aqui dia y noche y si, nos 
pagan; porque si no, no podriamos cumplir con nuestras obl igaciones como todo el mundo; pero 
lo hacemos mucho mas que simplemente porque nos paguen, lo hacemos par amar de nuestra 
Patria y nuestros jovenes, y tratamos de hacer lo que mejor hacemos por Ia educacion del Pais. 
Crece 21 mancillo Ia tarea que hacemos en el dia a dia. El senado levanto desde hace anas atras 
to que era Ia queja sobre Ia incorreccion de este proyecto". Senala el Rector que este Senado se 
expreso con Ia Certiti cacion 12-09 sabre CRECE 21. " EI Recinto tomo accion pues sabia que 
esto no estaba bien. Esto dice mucho de este Senado". Sen. Noel Artiles Leon sefiala que se 
debe considerar una conferencia de prensa para quede claro que el senado se habia expresado en 
contra de este proyecto. El Rector sefi ala, "ya Ia prensa me ha abordado y los Jes dije 
sencillamente que el que realiza gestiones ilegales que pague las consecuencias." 

La Sen. Freya Toledo Feria hace referencia a Ia Certiti caci6n 7-45 del Senado 
Academico. La senadora Toledo Feria explica que el enfasis en de dicha certiticacion es que los 
asuntos que se retieren a los comites ti enen que venir documentados. Ademas, indica que no 
quiere decir que no se puedan atender asuntos nuevos. La senadora Toledo Feri a indica que lo 
que rige asuntos nuevos es el Reglamenta del Senado. El Rector sefiala que no Je gusta coartarl e 
Ia expresi6n a nadie que todo el que necesite traer asuntos nuevas asi se han!. 

Se clausura Ia reunion a las cuatro y cinco minutos de Ia tarde. 

I 
APROBADO 

John rnandez Van Cleve 
R-ector ~ 

DE TODO LO CUAL DOY FEY CERTIFICO, 

~~~ 
Secretaria 
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RESULTADOS DEL COE 
PRESENTACION GRAFICA A PROFESORES 
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Acodemico 

CERTIFICACION NUMERO 16·70 

La que suscribe, Secretaria del Senado Academico del Recinto Universitario de Mayaguez de Ia 

Universidad de Puerto Rico, CERTIFICA que en Ia reunion ordinaria celebrada en Ia sesi6n del martes, 

18 de octubre de 2016, este organismo CONSIDER6 EL ASUNTO RELACIONAOO CON LAS 

ELECTIVAS LIB RES. 

Luego de una amplia discusi6n se APROB6to siguiente 

1. Todo programa subgraduado contendra un minima de dace (12) crectitos en electivas libres. 

2. Es potestat1vo de cada estudiante determinar el curso o cursos que desee tomar en calidad de 

dace creditos en electivas libres; siempre y cuando sean diferentes en contenido y de un nivel 

academico igual o superior al primer curso exigido en dicha disciplina especifica, por el curricula 

de bachillerato del departamento y facultad concemidos. Estos cursos no pueden ser 

equivalentes en contenido a ningun otro curso ya aprobado por el estudiante 

Y para que asi conste expido y remito Ia presente certificaci6n a Ia Junta Univers1taria y a las 

autoridades univers1tarias correspondientes. bajo el Sella de Ia Universidad de Puerto Rico a los veinte 

dias del mes de octubre del ano dos mil dieciseis, en Mayaguez, Puerto Rico. 

LPM 

Anejo 
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Senado Academico 

CERTIFICACION NUMERO 16·71 

La que suscribe, Secretaria del Senado Academico del Recinto Universitario de Mayaguez de Ia 

Umversidad de Puerto Rico, CERTIFICA que en Ia reunion ordinaria celebrada en Ia sesi6n del maries. 

18 de octubre de 2016, este organismo CONSIDERO EL ASUNTO RELACIONADO CON LAS 

ELECTIVAS LIBRES. 

Luego de una amplia discusi6n se APROB6 lo siguiente 

1. Que el Comite Ad Hoc del Senado Academico que esta estudiando el numero de creditos en los 

Programas Subgraduados del RUM investigue c6mo otras universidades que tienen programas 

acreditados como los nuestros definen sus cursos electivos. 

2. Que el informe final del Comite Ad Hoc se refiera al Comite de Asuntos Academicos del Sen ado 

Academico para evaluar las recomendaciones que dicho comite haga en lo referente al total de 

creditos electivos en los programas academicos del Reca110 

Y para que asi conste expido y remito Ia presente cer!lflcacion a Ia Junta Un1versitaria y a las 

autoridades universitarias correspondientes. bajo el Sella de Ia Universidad de Puerto Rico a los veinte 

dias del mes de octubre del ana dos mil diec1seis, en Mayaguez, Puerto Rico. 

LPM 
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Senado Academico 

CERTIFICACION NUMERO 16·72 

La que suscnbe. Secretana del Senado . .\cader:11CO del Recmto Universitano de MayagUez de Ia 

Un1versidad de Puerto RICO. CERTIFICA que en Ia reunion ord1nana celebrada en Ia sesion del martes. 

18 de octubre de 2016. este organismo APROBO ELINFORME DEL COMITE AD HOC PARA LA 

IMPLANTACION DEL CUESTIONARIO DE OPINION ESTUDIANTIL (COE) EN LINEA. 

El porcenta1e de part1cipac16n del COE en linea para el ano academico 2015-20161ue de 41.24% 

parae! pri1Tl€r semestre y de 26 36% para el segundo semestre. Por lo tanto, se entierde que el proceso 

de administraci6n del COE puede mejorarse y por consiguiente se deben aunar esfuerzos para aumentar 

Ia partic1paci6n estudiantil en contestar e! COE en linea. 

Luego de una ampha d1scusi6n se aprob6 lo S1guiente 

I. Que se continUe con los anunclos periOd1cos a los estudiantes par pane del Decanato de 

Asuntos Academicos y a los profesores en sus resj)ectivos cursos. Se enhende que -el Consejo 

General de Esludiantes es un ente de apoyo ante este reclamo por Ia que se solic!ta su 

cooperaci6n para incentivar Ia partic1pae~6n estudian!il en este prcceso. 

2. Que se enm1ende Ia Certlficaci6n NUmero 14-66 del RUM para que los profesores durante el 

periodo de evaluaci6n {Y no a! cerrar ei sistema} puedan tener acceso a !os datos anteriormente 

mencionados_ Se propene que la Certificaci6n lea como s1gue 

"EI profesor{a) y su correspond1ente d<rector Ia) de departamento o equ<Valente. tend rim acceso 

durante el periodo de evaluaci6n al reporte por curso con el numero y el porcentaje de 

estudiantes que. 

a originalmenle estaban matriculados en el curso 

b. al momentc esttm malriculados en el cu rso 

c. que no ha completado el COE 

d han completadc el COE 

Y para que asi conste exptdo y remito ia presente certificac16n a Ia Junta Universitaria y a las 

autoridades universitarias correspondientes bajO el Se!lo de Ia Univers1dad de Puerto Rico a ios vemte 

dias del mes de octubre del aiio dos mil dieCISeiS en Mayaguez, Puerto Rico. 

LPM 



Universidad de Puerto Rico 
Recinto Universitario de Mayaguez 

Senado Academico 

CERTIFICACION NUMERO 16-73 

La que suscribe, Secretaria del Senado Academico del Recinto Universitario de Mayagiiez de Ia 

Universidad de Puerto Rico, CERTIFICA que en Ia reunion ordinaria celebrada en Ia sesion del martes, 

25 de octubre de 2016, esle organismo CONSIDER6 el as unto relacionado con el NUEVO SISTEMA 

PARA EL MANEJO DE RECURSOS HUMANOS ("HRMS" • HUMAN RESOURCES MANAGEMENT 

SYSTEM). 

Luego de una amplia discusion se APROBO lo siguiente: 

1. Solicitar al Rector del RUM que inmediatamente de instrucciones al Centro de Tecnologias de 
Informacion del RUM a mantener nuestros sistemas y bases de datos "viejos" actualizados y activos 
de modo que Iadas las oficinas del RUM sigan operando con todos los datos a los que len ian acceso 
en abril de 2016. 

2. Solicitar que Ia Administracion Central le permita al RUM acceso complete a los datos que son 
requeridos para generar todos los informes que Ia administraci6n del RUM juzgue que son 
necesarios. Solicitamos que esto suceda a mas tardar dentro de un mes (esto es, hasta ellunes, 28 
de noviembre de 2016, a las 4:30p.m.) 

3. Solicitar que Ia Administracion Central le provea a este Senado Academico una copia del plan de 
desarrollo e implantation de los nuevas sistemas de informacion y del protocolo y los procedimientos 
que se est!m siguiendo para garantizar Ia continuidad en el acceso a los datos e inforrnes. El protocolo 
debe asegurar que, cuando un nuevo sistema este listo para ser implantado, los afectados y usuaries 
actua!es del RUM lo puedan examinar minuciosamente antes de ponerlo en operaci6n. 

4. Solicitar un acuse de recibo de nuestra comunicaci6n a Ia Admin'rstraci6n Central y que respond a par 
escrito a nuestros planteamientos dentro de un plaza de dos semanas (esto es, en o antes del 
miercoles, 9 de noviembre de 2016 a las 4:30p.m.) 

s. Solicitar al Rector del RUM que, sea el sistema que se use en el RUM, se garantice que el RUM 
pueda operar como lo ha hecho hasta ahara, con el acceso acostumbrado a los datos y con Ia 
capacidad acostumbrada de generar informes. 

6. lnvitar a Ia reunion extraordinaria del Senado Academico en el mes de noviembre de 2016 a los 
siguientes funcionarios del RUM para que nos den sus impresiones sabre el funcionamiento de los 
nuevas sistemas y bases de datos: 

• El director de finanzas 
• El director de presupuesto 
• La directora de recursos humanos 
• La registradora 
• La directora de Ia OIIP 
• lng. Victor D'raz 

Y para que asi conste expido y remito Ia presente certificaci6n a Ia Junta Universitaria y a las 

autoridades universitarias correspondientes, bajo el Sella de Ia Universidad de Puerto Rrco a los 

veintis8is dias del mes de actubre del aflo dos mil diecis8is, en Mayagl.iez, Puerto Rico. 

LPM 


